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Открывая совещание, губер-
натор Орловской области 
Е.С. Строев подчеркнул, что 

органами власти области приняты 
меры, направленные на осущест-
вление общей антикризисной эко-
номической политики страны. Они 
позволили Орловщине выдержать 
последствия первой волны  миро-
вого финансово-экономического 
кризиса — сохранен производст-
венный потенциал ведущих пред-
приятий реального сектора, нача-
лась стабилизация банковской си-
стемы. 

В нашей области сделаны реши-
тельные шаги по поддержке малого 
бизнеса: принят ряд важнейших 
нормативных актов, снижена нало-
говая нагрузка на малые предпри-
ятия, работающие по упрощенной 
системе, осуществляются меры по 
сокращению бюрократических ба-
рьеров при открытии новых пред-
приятий. Принято решение о созда-
нии областного фонда кредитова-
ния. В условиях кризиса, как отме-
тил губернатор, малый бизнес — 
это самый мобильный сектор ре-
альной экономики, который помо-
жет любому творческому человеку, 
способному создать свое малое де-
ло, начать эффективно работать. 

С информацией на совещании 
выступили первый заместитель гу-
бернатора и председателя колле-
гии области, руководитель депар-
тамента имущественной, промыш-
ленной и информационной полити-
ки Ю.В. Коростелкин и зам. предсе-
дателя коллегии области, руково-
дитель департамента аграрной по-
литики В.М. Серов.

Многие наши читатели, ко-
нечно, на себе уже ощутили 
морозное дыхание налетев-

шего кризиса. С середины сентяб-
ря уходящего года  в экономике об-
ласти стали проявляться отдельные 
негативные признаки —  задержки в 
расчетах по банковским операци-
ям, ужесточение порядка в получе-
нии кредитов, существенное увели-
чение процентных ставок.

На совещании было отмечено, 
что показатели Орловской области 
в целом за 11 месяцев  в динамике 
положительные —  в основном за 
счет высоких темпов развития еще 
до обострения кризиса. Индекс 
промышленного производства со-
ставил 102%. Темп роста объема 
отгруженной продукции обрабаты-
вающих производств — свыше 
111%. Рост валового объема про-
дукции сельского  хозяйства — 
164%, за ноябрь — 123%. Объем 
инвестиций в основной капитал — 
124%, за ноябрь несколько выше — 
127,5%, и это, как подчеркнул 
Ю.В. Коростелкин,  отрадное явле-
ние. На хорошем уровне сохраняет-
ся динамика среднемесячной зара-
ботной платы в целом по области. К 
уровню прошлого года за 11 меся-
цев она составила 133%.

   Доходы консолидированного и 
областного бюджетов за 11 меся-
цев составили свыше 136 процен-
тов по сравнению с соответствую-
щим периодом 2007 года.

На конкретных предприятиях 
ситуация неоднозначная. На-
пример, снизились объемы 

выпускаемой продукции на пред-
приятиях металлургической отрас-
ли: «Орловском заводе «Север-
сталь-Метиз», «Орелкорде», в мцен-

ской компании «Латунь», отдельных 
предприятиях машиностроения — 
«Дормаше», «Автоагрегате», «Мцен-
ском заводе «Коммаш». В то же вре-
мя целый ряд предприятий продол-
жает успешно развиваться, нара-
щивать объемы производства и от-
грузки и в этих же слож ных эконо-
мических условиях. Так, акционер-
ные общества «Орелтекмаш», «Бол-
ховский завод полупроводниковых 
п р и б о р о в » ,  « М е ж г о с м е т и з -
Мценск», «Промметиз Русь», «Лив-
нынасос», «Стиллейс», «Орелме-
бель», «Велор», «Гамма», «Мценск-
мебель»  увеличили объемы отгруз-
ки от 15 до 50%. 

Большинство руководителей, как 
было отмечено на совещании, при-
нимают необходимые антикризис-
ные меры, направленные на повы-
шение выживаемости предприятий, 
на снижение издержек, реструкту-
ризацию производства, активиза-
цию маркетинговой политики, вве-

дение режимов энерго- и ресурсо-
сбережения, сохранение кадрового 
потенциала.

На федеральном и региональ-
ном уровне разработан и реализу-
ется комплекс мер по поддержке 
реального производства. В первую 
очередь, как отметил Ю.В. Корос-
телкин, это замораживание цен и 
тарифов на продукцию и услуги ес-
тественных монополий: газ и элект-
роэнергию. В банковском секторе 
появилась возможность кредито-
вать устойчиво работающие пред-
приятия за счет целевых федераль-
ных средств.

За счет областного бюджета в 
2009 году будут поддержаны значи-
мые для региональной экономики 
инвестиционные проекты в общей 
сумме около 130 млн. рублей.

Сейчас, как отметил Ю.В. Корос-
телкин, сформированы предложе-
ния в правительственную комиссию 
по повышению устойчивости раз-
вития российской экономики (под 
председательством И.И. Шувало-
ва) по включению стратегических 
для Орловской области предпри-
ятий в список для предоставления 
комплекса мер государственной 
под держки, озвученных председа-
телем правительства В.В. Путиным.

Что касается строительного  ком-
плекса, то объем выполненных ра-
бот за 11 месяцев составил 131%, 
ввод жилья — 121%, а за ноябрь — 
115%. Это хорошие темпы. Однако 
кризисные явления отражаются и в 
этом сегменте рынка, что связано 

со снижением покупательной спо-
собности населения, уменьшением 
объемов ипотечных кредитов, ро-
стом процентных ставок. По этой 
причине резко упали объемы про-
даж на первичном рынке жилья.

В целях стабилизации положе-
ния в этой отрасли реализуется 
комплекс мероприятий, включая 
выделение средств на поддержку 
регионального агентства ипотечно-
го жилищного кредитования в сум-
ме 50 млн. рублей. 

Об итогах работы агропромыш-
ленного комплекса Орловской об-
ласти проинформировал руководи-
тель департамента аграрной поли-
тики В.М. Серов.  Он сообщил, что 
за 11 месяцев текущего года на Ор-
ловщине произведено валовой про-
дукции сельского хозяйства на сум-
му 34 млрд. руб., что на 25% выше 
соответствующего периода про-
шлого года. По ожидаемым итогам 
производственно-финансовой дея-
тельности сельскохозяйственных 
организаций выручка от реализа-
ции превысит прошлогодний пока-
затель на 10%, прибыль от реализа-
ции продукции составит более 300 
млн. рублей.

Сейчас департаментом аграрной 

политики Орловской области пред-
ставлены в Минсельхоз России для 
участия в конкурсном отборе по го-
сударственному финансированию 
отраслевые программы развития 
молочного и мясного животновод-
ства. Разрабатывается программа 
развития свиноводства. Расчеты 
показывают, что в  результате реа-
лизации этих программ производ-
ство молока в нашей области  до-
стигнет 300 тыс. тонн, мяса — 150 
тыс. тонн, в том числе свинины не 
менее 70 тыс. тонн…

Не случайно Егор Семенович 
Строев затем предоставил 
слово  начальнику Орловско-

Курского отделения Московской 
железной дороги А.А. Левину. Ведь 
перевозки на железнодорожном 
транспорте называют самым точ-
ным барометром состояния эконо-
мики. Если производство работает 
— значит, есть продукция, которую 
нужно перевозить по стальным 
рельсам. Что говорит этот баро-
метр о здоровье экономики Орлов-
ской области? 

По мнению А.А. Левина, 2008 год 
складывался для Орловско-Курско-
го отделения довольно удачно. Ста-
бильно выполнялись производст-
венные и экономические показате-
ли. Так, по итогам третьего кварта-
ла отделение дороги заняло первое 
место в отраслевом соревновании 
среди отделений ОАО «РЖД» (а их 
на сети дорог 66!).

В ноябре 2008 года средняя за-
работная плата работников, заня-

тых на перевозках, составила 20487 
рублей, что выше уровня ноября 
2007 года на 22%.

Орловско-Курское отделение яв-
ляется одним из крупнейших нало-
гоплательщиков. С января по но-
ябрь 2008 года в региональный и 
местный бюджеты было перечисле-
но 288 млн. рублей! По сравнению с 
аналогичным периодом 2007 года 
рост платежей составил 51 млн. 
рублей, или 21,5%.

При первых же признаках спада 
политика компании ОАО «РЖД» бы-
ла направлена на реализацию мер 
по стабилизации ситуации, созда-
ние грузовладельцам наилучших ус-
ловий для сбыта своей продукции. 
На 2009 год по Орловско-Кур скому 
отделению дороги разработаны ан-
тикризисные мероприятия по эко-
номии эксплуатационных расходов 
на сумму 758 млн. (!) рублей.

Орловско-Курское отделение до-
роги завершает 2008 год по выпол-
нению объемных и качественных 
показателей перевозочной работы 
несколько ниже уровня прошлого 
года, несмотря на высокие достиг-
нутые результаты работы за 9 меся-
цев. В результате отказов грузоот-
правителей от заявленных объёмов  

было  перевезено на 2,7 млн. тонн 
грузов меньше. Три четверти всей 
погрузки на отделении, как извест-
но, выполняет Михайловский ГОК. 
Однако, несмотря на сложившуюся 
кризисную ситуацию, удалось за-
ключить договоры на поставку ме-
таллургического сырья в Челя-
бинск, Новотроицк, Ясную Поляну и 
на экспорт — в Китай. И уже  в  де-
кабре по сравнению с сентябрём и 
октябрём погрузка возросла более 
чем на 30%. 

Губернатор спросил А.А. Левина:
— Скажите, заработную плату не 

собираетесь уменьшать?
— Напротив. С 1 декабря она бы-

ла проиндексирована в сторону по-
вышения. Такая же политика про-
должится в наступающем году…

Управляющий директор ОАО 
«Ливгидромаш» А.Ф. Дворяд-
кин сказал, что развивающее-

ся в последние годы высокими тем-
пами ОАО «Ливгидромаш» и за 11 
месяцев текущего года имеет не-
плохие экономические показатели. 
За этот период получено более 1,8 
млрд. руб. денежных средств. По 
состоянию на 1 декабря ОАО «Лив-
гидромаш» не имеет долгов по пла-
тежам в бюджет и внебюджетные 
фонды.

Но кризис в реальном секторе 
экономики негативно повлиял и на 
деятельность этого ливенского 
предприятия. В ноябре произошло 
снижение спроса на продукцию, 
что, в свою очередь, вызвало паде-
ние производства.

— В такой ситуации, — расска-
зал А.Ф. Дворядкин, —  мы вынуж-
дены были предпринимать адекват-
ные меры: снизить затраты, сокра-
тить объемы инвестиций в разви-
тие производства, перенести на 
2009 год выполнение программы 
развития литейного производства, 
технического перевооружения 
пред   приятия. Но замену станочно-
го оборудования мы все же продол-
жили и в ноябре — декабре приоб-
рели четыре  станка,  из них три им-
портных на сумму более 20 млн. 
рублей.

В начале декабря на «Ливгидро-
маше» запустили  новый участок  по 
производству насосных агрегатов с 
приводом от двигателей внутрен-
него сгорания. Это перспективное 
направление, и заказы на это обо-
рудование уже поступают. Специа-
листы этого ливенского завода по-
сетили ряд проектных организаций 
судостроительной промышленно-
сти, договорились по заказам для 
морского и военно-морского фло-
та.

Неплохие перспективы у завода, 
по мнению А.Ф. Дворядкина, и по 
увеличению объемов поставок на-
сосного оборудования для АЭС.  

Это новый уровень развития пред-
приятия. «Ливгидромаш»  получил 
лицензии на проектирование и про-
изводство насосов для АЭС. Под-
писан договор на поставку первых 
10 насосов для Курской АЭС на сум-
му 6 млн. рублей.

Понятно, что сложные производ-
ственные, технические задачи по 
плечу только профессионалам вы-
сокого уровня. Поэтому, как под-
черкнул директор завода,  наша ос-
новная задача — сохранение рабо-
чих мест, обеспечение выплаты за-
работной платы. Кстати, зарплата 
за ноябрь на «Ливгидромаше» уже 
выплачена, и в день совещания, по 
словам А.Ф. Дворядкина, выдавал-
ся  аванс за декабрь.

Выступавшие на совещании 
руководители представляли 
разные отрасли экономики. 

Генеральный директор ОАО «Орел-
строй» В.В. Соболев возглавляет 
самую крупную строительную орга-
низацию области. По итогам 2008 
года, как и намечалось, общий объ-
ем выполненных работ и оказанных 
услуг по этой компании составит 
8 млрд. рублей. Построено 180 тыс. 
квадратных метров жилья. Но кри-
зис, результатом которого стало 
снижение  платежеспособного 
спроса на жилье, чувствительно 
ударил по «Орелстрою». Уменьшил-
ся спрос на продукцию строителей 
и со стороны  населения, и со сто-
роны других потребителей — пред-
приятий промышленности, торгов-
ли. 

— Что делать в этой ситуации? 
— говорил с трибуны В.В. Соболев. 
— Включить все наши резервы. В 
первую очередь это строжайшая 
экономия всех ресурсов (финансо-
вых, материальных, людских). Это 
строжайшая дисциплина. Это по-
иск всех возможностей получения  
заказов на строительство объек-
тов. Значит, надо ехать в Москву, в 
Министерство обороны, в Минре-
гионразвития, в крупные корпора-
ции и доказывать  свою конкурен-
тоспособность, свои преимуще-
ства, чем мы и занимаемся. Задача 
перед нами простая — надо высто-
ять, сохранить коллектив «Орел-
строя», а значит, сформировать 
объемы работы и выплачивать лю-
дям зарплату. Мы заключили конт-
ракты по строительству жилья на 
будущий год на сумму около 450 
млн. рублей и уже получили в этом 
году 230 млн. рублей. До конца де-
кабря  получим еще около 100 мил-
лионов. Это заказы «Орелстрою» 
на строительство квартир от Мини-
стерства обороны, ОАО «РЖД», 
компании «Алроса» и других наших 
партнеров…

Сейчас в «Орелстрое», по сло-
вам В.В. Соболева, ставится задача  

к Новому году выплатить работни-
кам всё причитающееся.

А вот на работе сельхозпредпри-
ятия  ЗАО «Луганское» из Дол-
жанского района, как сказал его ру-
ководитель В.М. Марахин, кризис  
никак не сказался. Урожай зерно-
вых получен высокий  — 62 центне-
ра с гектара. Удобрения, все прочее 
для предстоящих весенних полевых 
работ в этом хозяйстве закупаются 
за год вперед. Кредитами здесь во-
обще не пользуются. Используют 
для развития сельхозпроизводства 
собственные средства предпри-
ятия. Сейчас здесь строят новые 
хранилища для зерна.  Недавно в 
хозяйстве, как рассказывал на со-
вещании В.М. Марахин, приняли на 
работу 25 человек  — механизато-
рами, водителями — из тех, что 
вернулись домой с московских за-
работков…

Одна из важных тем, прозву-
чавших на совещании, — 
развитие малого и среднего 

бизнеса. Об этом говорил, напри-
мер, первый заместитель мэра 
г. Орла В.В. Еремин. Он отметил, 
что на декабрьской сессии Орлов-
ского городского Совета народных 
депутатов принята в первом чтении 
Программа развития малого и 
среднего предпринима тельства в 
городе на период до 2011 года. Она 
предусматривает реализацию 55 
мероприятий по направлениям, в 
том числе оказание финансовой, 
имущественной поддержки, кон-
сультационной помощи предприни-

мателям. Центральным звеном в 
про грамме выступает создаваемый 
городской фонд поддержки пред-
принимательства. 

Проект программы разработан 
администрацией города совместно 
с представителями депутатского 
корпуса и региональным отделени-
ем общественной организации ма-
лого и среднего бизнеса «Опора 
России».

26,2 тыс. квадратных метров му-
ниципальных площадей в Орле под-
лежат выкупу субъектами малого и 
среднего бизнеса в соответствии с 
федеральным законом. Чтобы не 
допустить роста налоговой нагруз-
ки на малый бизнес, решением го-
родского Совета народных депута-
тов «О едином налоге на вмененный 
доход для отдельных видов деятель-
ности на территории г. Орла в 2009 
году» размер налога, как отметил 
В.В. Еремин, не был повышен по 
большинству видов деятельности, а 
по некоторым видам снижен…

Депутат Орловского горсовета, 
председатель ассоциации пред-
принимателей г. Орла Л.С. Муза-
левский говорил, что к ним в ассо-
циацию часто обращаются люди, 
которые хотели бы начать свой биз-
нес. Особенно этим интересуется 
молодежь. Эта общественная орга-
низация помогает предпринимате-
лям становиться на ноги, помогает 
в регистрации, в обучении. А город-
ской фонд поддержки предприни-
мательства будет играть роль га-
ранта при получении предпринима-
телями кредитов. Л.С. Музалевский 
сказал, что свыше 30 представите-
лей малого и среднего бизнеса в 
городе включились в программу ка-
питального ремонта жилых домов, 
а это более 600 работающих…

Подводя итоги совещания, 
Е.С. Строев отметил, что со-
стоялся продуктивный раз-

говор. На трибуну выходили руко-
водители тех предприятий,  у кого 
есть опыт борьбы  с кризисными яв-
лениями. Хотя в  Круглом зале, где 
проходило совещание,  находилось 
немало людей,  которые тоже могли 
бы поделиться опытом. «Там, где 
серьезно работают и досконально 
знают обстановку, принимают ме-
ры,  там выход из кризиса намеча-
ется», — отметил Егор Семенович.  

Он сказал, что  каждый день надо 
уверенно  работать в своем коллек-
тиве. И подчеркнул, что важнейшей 
задачей сейчас являются защита 
интересов региональной экономи-
ки, реализация согласованных це-
ленаправленных усилий на преодо-
ление кризисных тенденций. Губер-
натор обратил внимание глав го-
родских и районных администра-
ций на необходимость создания 
фондов поддержки малого бизне-
са, на важность сбережения высо-
коквалифицированных специали-
стов на предприятиях. «Не теряйте 
кадры и не снижайте им зарплату», 
— сказал Егор Семенович.

Оказывается, слово «кризис» с 
переводе с греческого означает 
«суд». Так вот, сегодняшняя ситуа-
ция проверяет любого руководите-
ля на способность справиться с се-
годняшними трудностями, на уме-
ние выходить из кризиса победите-
лем. А  выйти победителем можно, 
как подчеркнул Егор Семенович, 
только с помощью новых техноло-
гий,  новых подходов,  творческой 
инициативы, опираясь на под-
держку населения.  Вот эта подде-
ржка и поможет сохранить и приум-
ножить экономический потенциал 
всей  страны и нашей Орловской 
области.

Людмила СТАВЦЕВА.

Как преодолеть кризис
Всего несколько дней нас отделяют от нового, 2009 года. 

Каким он станет для каждого из нас? Конечно, мы ждем 

от него перемен к лучшему. И наверняка под звон 

курантов пожелаем друг другу, чтобы кризис  скорее 

закончился, чтобы на работе повысили зарплату и никого 

не сокращали.

Думаем, что нашим читателям будет интересно узнать, 

что говорилось в минувшую среду на областном 

совещании о задачах органов власти по реализации 

программы антикризисных мер, с тем чтобы вывести 

экономику на нормальный ритм работы,   сохранить 

и приумножить экономический  потенциал области. 

Ведь это касается всех нас.

Говорят, что в вузах сегодня не 

учится только ленивый, 

поэтому и возникает такая 

острая потребность в рабочих 

кадрах у предприятий и 

организаций самых разных 

отраслей. Проблема нехватки 

рабочих рук актуальна и для 

агропромышленного 

комплекса. Вот только можно 

ли считать ленивыми ребят, 

которые из множества 

профессий выбирают 

профессию хлебороба? 

Профучилища и лицеи готовят 

квалифицированных 

механизаторов, и, как во все 

времена, их труд поистине 

бесценен.
Шаблыкинское профучилище № 23 

(директор С.В. Титарев) вот уже двад-
цать лет готовит трактористов-маши-
нистов сельскохозяйственного произ-
водства. Большинство выпускников 
училища живут и работают на селе, 
это уважаемые и заслуженные люди. 
В настоящее время в училище сфор-
мировано две группы учащихся, кото-
рые получат профессию механизато-
ра.

— Многие наши ребята после окон-
чания учебы отправятся служить в ар-
мию, но после службы, я уверена, они 
вернутся, чтобы работать в сельском 
хозяйстве, — говорит заместитель ди-
ректора училища Серафима Николаев-
на Иванникова. — К примеру, Сергей 
Сухинин уже практически трудоустро-

ен — на практике он работает в ООО 
«Возрождение», и Сергеем как специа-
листом очень довольны; в этом же хо-
зяйстве ждут Володю Кирилкина, дру-
гих наших ребят.

Одна из главных проблем, пожалуй, 
всех сегодняшних профучилищ и лице-
ев — это устаревшая материально-
техническая база. Парк имеющейся 
техники давно не обновлялся, на это не 
хватает средств. Но и из этого положе-
ния находится выход. К примеру, уча-
щиеся шаблыкинского профучилища 
проходят производственную практику 
на предприятиях, где есть современ-
ная высокопроизводительная техника. 

Будущие механизаторы выпускаются 
из стен училища, уже имея опыт рабо-
ты на новой энергонасыщенной техни-
ке.

С.Н. Иванникова называет предпри-
ятия, которые охотно сотрудничают с 
училищем: это «Возрождение», Шаб-
лыкинский агрокомплекс, «Маяк-агро» 
и др. Начиная со второго курса весной 
и осенью ребята в течение девяти и се-
ми недель трудятся в поле. Конечно, во 
время производственной практики ис-
пользуется и техника училища — трак-
торы МТЗ-80, зерновой комбайн. 
Профучилище самостоятельно зараба-
тывает средства на покупку ГСМ и зап-

частей. Учащиеся обрабатывают около 
35 гектаров земли в районе — выращи-
вают зерновые и крупяные культуры. 
Благодаря средствам, полученным от 
реализации зерна, удается не только 
обслуживать имеющуюся технику, но и 
решать все возникающие текущие воп-
росы.

У учащихся шаблыкинского проф-
училища опытные наставники. Среди 
них — Павел Евгеньевич Флегонтов, 
бывший директор одного из местных 
хозяйств, а ныне руководитель фер-
мерского хозяйства. Павел Евгеньевич 
учит ребят и профессиональному мас-
терству, и житейской мудрости, а еще 
— воспитывает любовь к земле.

— Среди учащихся училища есть и 
«трудные» ребята, — делится с нами 
мастер производственного обучения 
П.Е. Флегонтов. — Наша задача — под-
держивать и развивать в них интерес к 
самой нужной и мирной профессии на 
земле. Требуется мальчишкам и отцов-
ское внимание, и забота, что скры-
вать...

Ученики уважают своих наставни-
ков, стремятся быть на них похожими. 
Они с энтузиазмом откликаются на все 
инициативы преподавателей, поэтому 
редко в каких видах спорта обходят 
учащихся профучилища ученики мест-
ных школ и студенты. Ребята участвуют 
во всех районных мероприятиях и, ко-
нечно, стараются успевать по всем 
дисциплинам.

Наталья ЗАРУБИНА.
Фото Вячеслава МИТРОХИНА.

НАЦИОНАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ

Молодая смена хлеборобов

На конференции прозвучала 
информация о санитарно-эпи-
демиологической ситуации в 
нашей области. Для нас, как и в 
целом для России, остаётся 
значимой проблема профилак-
тики и борьбы с инфекционны-
ми заболеваниями, от которых 
можно обезопасить себя вакци-
ной. Наиболее актуальные из 
них — вирусный гепатит В, крас-
нуха, грипп, корь и другие ин-
фекции.

Тем не менее ситуация в Ор-
ловской области считается бла-
гополучной. Зафиксировано 
снижение общего количества 
инфекционных заболеваний на 
2,5 процента. Наблюдается об-
щее снижение кишечных забо-
леваний, за исключением саль-
монеллёза и клещевого борре-
лиоза.

На конференции прозвучало, 
что, несмотря на благополучие 
ситуации, нельзя ослаблять ра-
боту по иммунизации населе-
ния. Увеличение охвата привив-
ками против вирусного гепати-
та В способствовало снижению 

заболеваемости за 11 месяцев 
текущего года на 63,4 процен-
та. Случай заболевания корью 
последний раз регистрировал-
ся в 2006 году. Эпидемический 
порог заболеваемости гриппом 
и ОРЗ пока не превышен, но в 
нашем регионе ожидается его 
подъем в конце января — в фев-
рале. Количество заболевших 
краснухой снизилось в Орлов-
ской области с 600 случаев в 
2006 году до 2 случаев в нынеш-
нем году. Последние случаи 
дифтерии были выявлены в 
2007 году.

Значительное внимание на 
конференции было уделено 
проблеме ВИЧ-инфекции. На 
сегодня в области зарегистри-
рован 1071 случай ВИЧ-инфек-
ции, из этого числа уже умерли 
156 человек. По словам специа-
листов, ситуация остаётся на-
пряжённой. Дело осложняется 
тем, что количество заражённых 
среди мужчин и женщин стало 
практически одинаковым, так 
как изменился путь передачи 
инфекции. Если раньше это был 

в основном внутривенный путь, 
то теперь заражение происхо-
дит в основном половым путём.

В рамках национального про-
екта «Здоровье» в Орловскую 
область поступили препараты 
для лечения ВИЧ-инфицирован-
ных на сумму более 15 милли-
онов рублей и около 800 набо-
ров тест-систем на сумму более 
14 миллионов.

Присутствовавшие на конфе-
ренции представители средств 
массовой информации интере-
совались, насколько можно быть 
уверенным, что национальные 
проекты продолжат своё суще-
ствование и в следующем году. 
На это  заместитель начальника 
отдела эпидемиологического 
надзора управления Роспотреб-
надзора по Орловской области 
Т.Н. Маношкина привела слова 
Президента России Д.А. Медве-
дева, который в своём выступ-
лении заверил россиян, что фи-
нансирование национальных 
проектов будет продолжено и в 
2009 году в полном объёме.

А всем нам надо помнить, что 
сегодня единственной эффек-
тивной защитой против многих 
инфекционных заболеваний яв-
ляется прививка, от которой не 
следует отказываться ради соб-
ственного здоровья и здоровья 
своих детей.

Ирина ПОЧИТАЛИНА.

Ради собственного здоровья
На днях на базе управления Роспотребнадзора 

по Орловской области состоялась 

пресс-конференция на тему: «О реализации 

национального проекта «Здоровье» по компоненту 

«Дополнительная иммунизация населения 

Орловской области».
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